



CULTURA OBRERA

Organo del Ateneo Sindicalista y de la Federación Regional del Trabajo de Baleares

APARECE LOS SÁBADOS

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN 3

En Palma. 0'50 Ptas. al
Fuera de la Capital . . . 2'00 trimestral, no
Extranjero 10'00 pts. anual ese co-
sola-

PAQUETES DE 30 EJEMPLARES

España 3'00 ptas.
Extranjero 5'00 id.

NÚMERO SUELTO: **15** Cts.

AÑO IV — Núm. 159
Redacción y Administración: Calle Socorro, 85.-- PALMA

Palma de Mallorca 2 de Septiembre de 1922

No se devuelven los originales ni se sostiene correspondencia sobre los mismos.

ANTE EL CRIMEN BLANCO

Ante el crimen blanco, el hombre sano, viril y amante de nuevas ideologías, tiene que determinarse en pró de una verdadera y límpida selección de las causas que producen el morbo del asesinato social. Fuera arrullos de mujer y condolerse de la malicia de los asesinos; fuera los arrumacos de dolor de los impotentes, y, en plena calle y en fábricas y talleres, hagamos acto de presencia de una forma que anada a criminales y encubridores.

Es terrible lo que pasa, pero es; y, es tan terrible cuanto más el arma homicida, es una arma abyecta que se mueve al compás del dinero que danle para cumplir su oficio.

No tenemos la obligación de condolerlos, tenemos el deber, el infalible deber de poner coto y de poner raya a los desmanes criminales de hombres que nacidos entre sangre, su olor les engrandece y atruque de trincar existencias toda su vida, se afanan desesperadamente a ese punto porque encuentran que la sangre moza les da savia bienhechora.

Después de sufrir la represión bárbara, con el aditamento de ley de fugas y ergástulas a granel y llevados a la normalidad capitalista, ¡estamos como estamos! Estamos mucho peor que cuando descaradamente el general Martínez Anido y su atlétere Arlegui imponían a ojos vistas su actuación insensata. Luego era el afán, de imponer una autoridad; hoy, amparados por esa autoridad impuesta, se alza bravucón y chulapado el asesino soez que medra por la ignorancia que reina en todas partes. ¿Es posible que esto suceda? ¿Hay razón de que nos asesinen cuando queremos legalizar nuestra vida orgánica?

Es una pregunta que se hace cuando la colectividad se ve herida y su sangre aún caliente tiñe las calles de Barcelona. Es delictivo, no como crimen individual, sino como crimen colectivo, matar en

gérmen el espíritu que anida en los miembros de una multitud siempre escarnecida, y si esto sigue, si esto sucede ayer, hoy y mañana, que no se extrañe que esta misma colectividad arramble con todo.

Y si esto se hace para enfurecer a la fiera para luego poderla ametrallar, ¡cuán equivocados están, virreyes y autoridades, burguesía y «libres» asociados! El pueblo que es esta fiera, se basta cuando ella quiera para triturar de una vez todo lo que huele a escarnio, a podredumbre, a corrupción de almas y a crimen santificado por burguesías incapaces de regeneración alguna.

Después de una serie de hombres buenos, caídos bajo el plomo matador dueño de Barcelona que culminaron en Lairet y Boal ha vuelto arecrudirse, este morbo que bien le podemos llamar crimen blanco. En esta segunda edición han caído ya Solanas, Estebán Fortuñ y últimamente Angel Pestaña. No son biografías lo que hacemos, anotamos casos para que la mentalidad del país, cuando llegue la hora de juzgar, sepa a que atenerse respecto a la radical actuación que la C. N. del T. tome para detener el insensato proceder de autoridades y banda de pistoleros y grupos de barriada.

Por lo que respecta a Estebán Fortuñ podemos decir que Barcelona ha visto la resurrección de la célebre ley de fugas.

Ultimamente ha sido Pestaña. Unos desconocidos le descerrajaron cuatro tiros. Nadie vió quienes eran. Lo comprendemos demasiado; pero que nadie cante victoria porque el sindicalismo consciente del deber que le corresponde, sabrá marcar la ruta de la LEGALIDAD a tiros y troyanos.

Que conste.

MOMENTOS DE PELIGRO

Cuando pienso en el furioso vendábal de odios que hace más de tres años y medio está azotando a la culta y rebelde Barcelona; cuando pienso en el inmenso raudal de lágrimas que durante este periodo de crimen y de terror, se han vertido; cuando pienso en las innumerables familias deshechas por la trágica mano asesina; cuando veo tantas vidas truncadas a traición, en plena juventud; cuando veo tanta sangre inocente, tantas lágrimas, tanto

dolor, mi alma se subleva, mis puños se crispan de rabia, mis labios se contraen dejando escapar un ronco grito de maldición...

Maldición eterna, para esos monstruos que han segado tantas existencias, y que aún no están ahitos de sangre; maldición eterna, para esas hienas salvajes que han sembrado y siembran el dolor y la miseria en los hogares proletarios; si, malditos sean, una y mil veces.

Cuando se ha perdido la sensi-

bilidad, cuando se nota la falta total de sentimientos, que es lo que nos distingue de los brutos y de las fieras: cuando se quiere retrotraerla Humanidad, a los sangrientos tiempos del Feudalismo, cuando bajo la máscara de la ley han vuelto aparecer los execrables Arbúes y Torquemadas; cuando en los antros odiosos de las jefaturas policíacas, han resurgido los infames instrumentos que martirizaban a los bravos heréticos en el reinado de Felipe II, cuando ha sido posible tanta criminalidad, tanta rufianería...

¿Qué es lo que se puede esperar?

¡Todo!
Es de esperar todo lo vil, todo lo infame, todo lo ruín.

El restablecimiento de las garantías ha sido una verdadera farsa; la legalidad constitucional; es un mito; el respeto a la vida, por parte de las autoridades de Barcelona, es de una sangrante e insultante ironía.

Se quería la pacificación de los espíritus, y sin embargo, unas bandas de asalariados del crimen, son los dueños de la Ciudad Condal, matan y asesinan con toda impunidad, nadie les dice nada.

Diariamente sucumben apreciados compañeros nuestros, diariamente se nos provoca insolentamente, se nos insulta, y é ta in-

sostenible situación, no debemos ni podemos tolerar.

Salimos de las Cárceles y Castillos preñados de odios, sedientos de justicia, más ante el interés común, tuvimos que ahogar éstos odios, esta noble sed de justicia. Pensábamos hacer obra netamente constructora. Pensábamos hacer una verdadera obra de selección de todos los valores morales e intelectuales, para poner los nuevos cimientos de la nueva Humanidad.

Más estos proyectos noblemente humanos, no son posibles, porque la realidad nos sorprende, diciéndonos: «quieren sangre, quieren más víctimas, aún no están ahitos».

Y nosotros aceptamos la lucha a que nos lleva la burguesía; aceptamos la lucha, porque queremos que se respete la vida, y no morir como borregos.

Aceptamos la lucha porque no es posible rehuirlo, y porque estamos dispuestos a afrontarlo todo, todo, enérgicamente.

¡Compañeros! ¡Trabajadores todos!

Se acercan momentos de prueba para la organización catalana, estad, pues, ojo avizor, vivir alerta, para que cuando llegue el momento responder como hombres.

VICTOR SOREL

Agosto-1922.

LA VIRGEN ROJA

LUISA MICHEL

I
Así dando al caído
tu mano de dulzura en el combate,
triste fuego de todo lo podrido,
luz de amor para todo lo que late.
Con tu cabeza audaz de sublevada
cruzaste por la tierra victoriosa,
despedazando el mal con una espada,
en cuyo filo floreció una rosa.
¡Rosa de amor que del amor vivía;
sumun de gracia y virginal belleza;
esperanza y fulgor que se expandía
como la irradiación de una cabeza.
Sobre la faz del mundo tu estandarte
fué rojo, como roja es la mañana,
como es roja la sangre y rojo el arte
que de la vida entonan el hosanna!

II
Eras la suave Luisa, sofocando
El humor en la llaga de los siervos
y la terrible vengadora ahogando
en sus cuevas a todos los protervos.
Mística de una fe que no entendían
sino los que han amado o han sufrido,
tus alas de ternura se extendían
sobre toda tiniebla y todo olvido.
Amorosa y sonriente, enardecida,
velabas sobre todos los dolores,
teniendo siempre para cada herida
gritos de horror y bálsamo de flores.
El odio y la bondad te embravecieron
y en ti los pensamientos despertaron,
¡Todas las ignominias te temieron
y todos los pesares te ensalzaron!

ALBERTO CHIRALDO

LA HUELGA DE CORREOS HA SIDO UNA TONTERIA

La normalización de Correos es un hecho oficial gracias al esquirolaje de otro instituto o dependencia del Estado. Casi no nos interesa esto porque conceptuamos todo el andamiaje del Estado, una misma cosa, o sea que tanto unos como otros nos merecen un concepto bien mezquino de lo que deben ser como hombres y como colectividad organizada.

Al más pequeño acto de desconsideración del patrono-Estado para con sus

obreros, éstos cogiéndoles el más pavoroso miedo, han corrido como gallinas a postrarse sumisos y limados sus dientes de fierecilla, ante ese patrono-Estado que ha demostrado desconocer completamente su propia industria como sucede a casi la totalidad de patronaje.

Naturalmente que nosotros como enemigos de lo que huele a patrono, hemos visto este principio de rebeldía con agrado, pero desgraciadamente solo ha sido

un principio, porque la verdad, la desbandada de esos obreros bien nos ha causado un efecto desastroso ya que se demuestra su poca virilidad ante su verdugo.

Y se comprende bien lo sucedido porque estos funcionarios tienen formado un concepto erróneo de lo que es y de lo que debe ser la lucha contra el capitalismo. Son ingenuos a más no poder y son terriblemente afeeminados. En toda su indumentaria se conoce el corazón que late dentro de esa colectividad y dentro cada uno de sus componentes. Viven al margen de toda contienda. Nunca se han apercebido que una nación no se forma solamente de militares, curas, ministros, directores y funcionarios públicos como se han dado en llamarse ellos mismos. La nación, y por consiguiente los pueblos, lo forman principalmente las grandes falanges de hombres productores, y éstos, ya saben a qué atenerse respecto a luchar contra el patrono; algunas veces pierden en la contienda, pero de ese vencimiento siempre sale más inhiesto el odio contra su opresor, y más ligada la solidaridad entre sí, no lo que ha sucedido con estos pobres funcionarios, que ante la cesantía, o sea despido decretado por su patrono, les ha cogido el Kanquelo y esto, francamente, no hay derecho, ya que la virilidad del macho no se demuestra llorando como manás, sino luchando como leones.

Conceptuamos de tontería esa huelga porque en nuestro fuero interno prevenimos el desastre. Tienen esos señores demasiado entronizado en su americana lustrosa, el orgullo de casta intermedia. Y lo intermedio, lo interino, lo que ni es chicha ni es limoná, está predestinado a fracasar ruidosamente en cualquiera de las tentativas que haga para hacer prevalecer sus derechos, porque su base es falsa, es raquítica y es mezquina.

Sirvanles esta derrota de lección para lo venidero. La solidaridad noble, humana, es la base, la piedra de toque para que en un próximo día los oprimidos puedan levantar su testa ennegrecida por la producción exhuberante. Si estos derrotados hoy, ayer hubieran sido compañeros de los carteros, tal vez hubiera pasado de otra forma este conato de rebeldía. Piénsese que todos somos oprimidos y escarnecidos por el capital, y con tal pensamiento en la mente, obrar conforme a lo más humano, a lo más noble. Por toda España late un afán de regeneración, busquen bien estos funcionarios donde pueden encontrar apoyo a sus demandas y comprendan que la burocracia es uno de los males de la prosperidad de los pueblos.

¡Viva el gobernador honrado!

Este grito de ignominia han lanzado por las calles de Barcelona unos cuantos pistoleros del mal llamado y criminal Sindicato Libre, patrocinado y amparado por ese gobernador bonrado, autor de la ley de fugas y ordenador de los imborrables martirios que se han llevado a cabo en personas verdaderamente bonradas.

Nadie más que una cuadrilla de asesinos y escapados de presidio pueden dar este ignominioso grito.

El resto de España, al leer en la prensa prostituida, que el «pueblo de Barcelona protesta unánimemen-

ren tra los autores del terrorismo los de digno testimonio de afecto y honra al digno gobernador de Barcelona que ha sabido librar a nuestra querida ciudad de la anarquía y del caos, creará que la opinión pública está con el gobernador. A este resto del pueblo, yo, con la voz bien alta les digo:

El pueblo honrado de Barcelona, no ha becho tal testimonio de afecto al causante del terrorismo y al amparador de esa cuadrilla de vampiros que asesinan traidoramente seguros de toda impunidad.

El pueblo de Barcelona desea vivamente que se marche de una vez el gobernador seguido de su compinche Arlegui, ambos causantes de las tragedias que de un tiempo a esta parte vienen ocurriendo en esta capital.

El pueblo de Barcelona odia profundamente a la burguesía catalana sedienta de sangre proletaria, cuyo afán de eliminación hacia los bombres que profesan ideas progresivas, la ha becho aún más odiosa ante la opinión honrada.

El pueblo de Barcelona no duda que fuera de Cataluña la autoridad sea una garantía de confianza para los ciudadanos, pero que aquí la presencia de un agente de la justicia causa pavor, desconfianza y horror; todo lo contrario que debieran inspirar.

El pueblo de Barcelona es verdad que protesta contra el terrorismo y

sus causantes; y por esta sencilla razón no ha becho testimonio alguno de simpatía, al inventor de la ley de fugas, porque no ignora que nadie más que él tiene el remedio para evitarlo, ¿como se explica esto? Porque cuando le place se convierte en sembrador y en segador; pero no de lo productivo, sino de lo destructivo.

Así es, compañeros, que todas esas manifestaciones de aprecio, hacia el gobernador honrado, que ha dicho la prensa prostituta que ha bebido en Barcelona a raíz de la dimisión de dicho virrey, no ha pasado de un grupo de pistoleros, matasietes a sueldo de la burguesía y de las autoridades, que han salido a la calle a ensalzar la figura del gran inquisidor y a pronunciar gritos que se los llevaba el viento. Y de esta forma, esta partida de trinchas degenerados se ganaron el sueldo del día, lo mismo que las prostitutas del periodismo se lo han ganado poniendo en las columnas de sus respectivos periódicos, cosas que por dignidad del proletariado catalán, no han sucedido ni suceden.

El pueblo de Barcelona, conciente de sus deberes, honra y gloria para la Historia se halla bebido del corazón; lleno de odio hacia sus opresores, afianzándose en su fuerza redentora que nos ha de llevar la tan deseada y cara libertad.

EL REGENERADOR
Barcelona-17-8-22.

saría en estos términos tan bajos y encanallados, ni se casaría por la iglesia como ha hecho él como si fuera un estúpido.

Este motivo ha sido el que me ha movido a hacer algo de historia y crítica de la religión y poner de relieve al individuo tal, para que el noble pueblo de Sallent juzgue al individuo con su poca hombría, y no critique al redentor ideal. ¿Estamos?

UN MIRON

Sallent, 6-8-1922.

La más grande y noble de las virtudes es la Solidaridad. Practiquémosla pues en todo el sentido de la palabra.

La lectura de la Historia

La prueba de que todo es convencional en el mundo, nos la ofrece la Historia misma.

No hay crimen ni delito que no tengan en ella explicación y precedentes.

Pero el caso es que han sido castigados o han quedado impunes, según las circunstancias y la posición de los culpables.

Supongamos un gran criminal reincidente y detenido (por casualidad), que comparece ante un tribunal.

El acusado es un hombre de cuarenta años y de fisonomía vulgar, que revela el sinnúmero de crímenes que ha perpetrado

El presidente le pregunta:

—¿Como se llama usted?

—José León.

—¿De dónde es usted?

—De todas partes.

—Veo que ha recibido usted una educación detestable.

—No he recibido ninguna. Lo poco que sé lo he aprendido yo mismo.

—¿Y dónde ha encontrado usted los ejemplos de los espantosos crímenes que ha cometido?

—En un libro que robé en una librería.

—¿Cómo se titula ese libro?

—Las Bellezas de la Historia.

—Citado a comparecer ante el juez de paz por una cuestión con su casero, se presentó usted con una mujer de malas costumbres, a la que tuvo la audacia de desnudar en plena audiencia.

Había leído que Friné empleó en otros tiempos este medio y esperaba que me produjese idénticos resultados

—Pero ese no es más que un detalle que solo recuerdo para dar a los señores jurados una idea de la inmoralidad de usted. Pásemos a los hechos de la acusación. El 12 de Febrero de 1890 entró usted en una casa aislada y dió muerte a toda una familia compuesta del abuelo, del marido, de la mujer y de tres hijos.

—Eran protestantes y creí obrar bien al imitar a Carlos IX, a Catalina de Médicis y a Luis XIV, que no fueron perseguidos.

—Después cojió usted un haz de leña, ató a un poste a una pobre criada que defendía a sus amos, encendió la hoguera y quemó viva a la infeliz sirvienta.

—Creí obrar con aquella hereje como distinguido prelado con la doncella de Orleans.

—A los pocos meses litigaba usted con uno de sus primos acerca de una herencia. Llevó usted a su adversario a un edificio aislado, y allí lo hizo asesinar por dos vaqueros.

—Había leído que el rey Enrique VIII procedió así con el duque de Guisa.

—Habiendo nacido usted en la religión católica y deseando casarse con la viuda de un rico comerciante, abjuró su fé para hacerse judío.

—Enrique IV ha dicho que bien valía Paris una misa, y yo creo que mi israelita bien valía... una abjuración.

—¿No es cierto que tenía usted un hijo natural, habido con una costurera de Montmartre?

—Sí, señor; lo confieso.

—Deseoso de eliminar todo obstáculo a su matrimonio, se libertó usted de su hijo a puñaladas.

—Le condené antes a muerte de un modo formal, imitando la conducta de Pedro el Grande, cuyo ejemplo me pareció excelente. Advertiré, además, a los señores jurados, que mi hijo se llamaba Alejo, como el del czar.

—Después envenenó usted a casi todos sus parientes.

—Alejandro VI me inspiró la idea, puesto que deseaba yo agrupar en una sola varias fortunas diseminadas.

—Es usted un hombre de muy malas costumbres.

—No lo niego.

—Concibió usted una pasión por la mujer de un cochero y envió usted al marido a provincias, a pretexto de realizar unas compras.

—Luis XIV desterró también a Mr. de Montespan.

—En una palabra, ¿ha perpetrado usted todo género de crímenes!

—Me faltan todavía algunos; pero los que he cometido me los ha inspirado la Historia. Enrique VIII fué viudo de siete reinas, mató dos cardenales, diecinueve obispos, trece

presbíteros, quinientos priores y sesenta y un canónigos. Confieso que no me he considerado jamás a la altura de Enrique VIII.

Inútil es consignar que José León fué condenado a muerte por unanimidad.

AURELIANO SCHOLL

LITERATURA SELECTA

LAS DOS BANDERAS

—¡Atrás,—gritó cólerica la bandera tricolor cuando vió que se levantaba delante de ella, la trinchera proletaria, la Bandera Roja de los oprimidos,—¡atras, trapo infame: yo soy la bandera de la patria!

La Bandera Roja onduló graciosa, bajo el sol espléndido, como movida por un soplo de gloria.

—¡Atrás,—repitió la bandera tricolor, —¡doblégate ante el emblema nacional!

La Bandera Roja desplegó sus ondas al viento con la gentileza de una muchacha que abandona a la brisa el encanto de su cabellera.

—Yo represento el honor nacional; yo...

—¡Basta!—dijo la Bandera Roja.—Lo que tú representas es la tiranía y la explotación. Eres la bandera burguesa, inventada por los burgueses y por los tiranos para que al defenderla el pueblo, los defienda a ellos y a sus intereses cuando tengan necesidad de su auxilio. A tu sombra medra el aventurero de todos los países y sufre hambre y necesidad el mexicano.

—¡Calla, blasfema!—gritó la bandera tricolor,—al detenderme los mexicanos, defienden su honor y su libertad.

La Bandera Roja, brillantada por el sol, mantenía su brio energético bajo el azul del cielo y era a la vez condensación de ansias, grito viril y promesas de libertad y de justicia.

—¡Atrás, emblema de la canalla!—prosiguió loca de ira la bandera tricolor.

—¡Alto ahí!—dijo resueltamente la Bandera Roja.—La canalla es esa turba de levita que te inventó. Los mexicanos, al defenderte, no defienden su honor y su

libertad, sino los intereses de sus verdugos. Como una prostituta ha servido a todos los tiranos: cobijaste a Iturbide; bajo tus pliegues deshonrados se ocultó el crimen de Bustamante; prodigaste abrigo a Santa Ana; Marquez, Miramón y Mejía escondieron su traición bajo tu lienzo; el imperio te adoptó por emblema; Porfirio Díaz esclavizó al pueblo a tu sombra; Madero traicionó la revolución en tu nombre; Huerta te bendijo; Carranza te aclamó. ¡Tú encubres el crimen, la explotación y la tiranía! ¿No eres tú la enseña de los esbirros que proyectaba su sombra siniestra en los campos de tormento de Valle Nacional y de Yucatán? ¿No fuistes el trapo en cuyo nombre se pasó a cuchillo a los obreros de Rio Blanco? ¿Qué hiciste para evitar la hecatombe de Cananea? Yo, en cambio, soy la bandera del pobre, del desheredado, del desposeído, de todo el mundo, y bajo mis pliegues se agrupan todos los trabajadores inteligentes y valerosos. Yo no reconozco raza ni color; todos los hombres son iguales para mí; soy el emblema de la justicia y de la libertad, y cuando triunfe mi causa, no habrá más guerras porque todos los seres humanos se considerarán hermanos...

El estruendo de los cañones y de la fusilería, interrumpió la disputa verbal de las dos banderas.

RICARDO FLORES MAGON

Aguascalientes.

Recuerdo del 150. Aniversario de la «Unión de Carpinteros y similares.»

Por el G. C. R.

CRONICA DE PARIS

EL IMPERIALISMO EN FRANCIA

En mi artículo anterior publicado en este semanario, hablé referente a las expulsiones llevadas a cabo en Francia con los extranjeros. Como si fuera poco lo que hemos narrado, ahí van unas cuantas notas más referentes a sucesos ocurridos en Alsacia y Lorena.

Las expulsiones de los alemanes de Alsacia y de Lorena continúan excitando los ánimos. Lo que dicen algunos diarios de Alemania, «Le Lokal Anzeiger»: Nosotros vemos la obra de esa política de revancha que, para justificarse delante la opinión, disimula lo que no existe jamás.

«La Gazette de Vonn»: Son dos recientes notas del gobierno alemán a Quai d'Orsay, moderadas. La forma es ponderada e imposable, que ellos no traducen inútilmente y que las aumentan de cólera en contra nuestra por las medidas brutales de M. Poincaré. La misma Francia que todos los días grita y llora por la reconstrucción, aserta hoy un golpe a las mejores existencias pacíficas.

«Le Woiwaerts»: Hace tiempo que el presidente del consejo de ministros francés, rehusa de sentarse en la misma mesa que los representantes del gobierno ruso; porque este gobierno ha relutado de restituir la propiedad privada que él ha defendido hasta hoy. M. Poincaré ataca duramente a la propiedad privada, en la que no se explica como tan parecidas medidas se toleran en una nación que se dice estar firme en su marcha hacia la vanguardia de la civilización. Queda demostrado que el imperialismo francés a vuelto a los tiempos napoleónicos.

La victoria los tiene tan sumamente hinchados, que ya les parece que todo el mundo a de estar a sus órdenes.

En la Place du L' Etoile (Plaza de la Estrella) reside el arco imperialista (Arco

del Triunfo) donde en letra cincelada tienen inscriptas todos los pueblos de las naciones que entraron los ejércitos de Napoleón, donde se encuentran Rusia, Alemania, España y tantas otras. Como si fuera poco esto, después de haber colocado al llamado «Soldat Inconnu» también se ha puesto la siguiente inscripción en letra fundida sobre una gran chapa de hierro: «Retour d'Alsace et de Lorraine» todo esto con su correspondiente fecha de día y año. Dado sus más fanáticos ensueños patrioterros, los ojos los tienen vendados y no ven otra cosa que sus imposiciones. Expulsiones a todas las clases extranjeras, deseos de dominar el mundo y con deseos de más guerras.

¿Se les puede pedir más imperialismo? No creo que pueda llegar a más. El pueblo de Victor Hugo, Rousseau, Voltaire, Reclus, Zola, Pellutier y demás pensadores, ha quedado a la sombra ante el brillo del sable y la espuela militar. El imperialismo francés está dispuesto a solucionar las cosas actuales a la fuerza. ¿Se determinará en definitiva el gobierno francés a una acción al otro lado del Rin? La cosa no le sale muy favorable. La prensa de Londres «Le Dayl Croniche» dice lo siguiente:

La gran Bretaña no admitirá la tesis del primer ministro francés, siguiendo a la Francia para que ella recoja el 52 por 100 de monta de las reparaciones, deberá ver una vez preponderante la fijación de condiciones impuestas a la Alemania. Se agita aquí una de las empresas que todas las potencias podrán ver a sostener todos los resortes como nosotros lo hemos hecho en 1914; y por consecuencia, alguno de entre nosotros, no será por ver más de una vez el capítulo.

No es verdad que la Francia está más

ALGO SOBRE LOS SAYONES NEGROS

A LOS CULTIVADORES DE LA HIPOCRESIA Y LA ESCLAVITUD

(CONCLUSIÓN)

También creo que si no hubiese tirano laico, pronto saldría uno de la clase de los sacerdotes; pero en todo caso los sacerdotes estarán siempre dispuestos a apoyar y defender que se levante, con la esperanza de conseguir de él, a cambio de la ayuda, el derecho de engañar a los pueblos.

Lo que se prueba con hechos, es que en las semi-repúblicas italianas los sacerdotes han reunido menos poder y riquezas que bajo la tiranía de uno solo.

En suma: un pueblo en el que los jefes de familia se despojan de sus bienes, con detrimento de sus parientes y de sus hijos para enriquecer a sacerdotes célibes, llegará a ser de tal modo pobre y miserable, que será la presa de quien quiera conquistarla para hacerle su esclavo. No se si es que se debe al sacerdote la invención de respetar al despotismo político como una cosa santa y sagrada o el despotismo ha creado esta idea en favor del sacerdote.

Sea lo que quiera, esta idolatría recíproca y embustera, es muy antigua, pues vemos en el Antiguo Testamento a los sacerdotes y a los reyes darse alternativamente el título de sagrados: pero nunca esas dos razas usurpadoras han llamado sagrados a los derechos naturales e indiscutibles de las sociedades humanas. La verdad es que casi todos los pueblos de la tierra han sido, son y serán quizá siempre impulsados y dominados por esas dos clases, que reconociéndose mutuamente como inicuos y opresores, no por eso dejan de hacerse respetar como sagrados. Sus crímenes han sido puestos a veces de relieve; el pueblo los ha anatematizado a menudo, pero ¡hay! también los ha tenido siempre por divinos.

Es una verdad reconocida, que en nuestros siglos los católicos apenas creen en el papa; que la inquisición religiosa ha perdido su antigua fuerza; que solo los idiotas se confiesan; que no se compran ya indulgencias sino a algunos ladrones religiosos y vulgares.

Pero ahora entre los católicos, el ejército substituye al papa, la confesión y las limosnas del purgatorio, etc.; es decir, que el tirano tiene hoy por el terror que inspira su numeroso ejército, las mismas prerrogativas que obtenía antes por la superstición y la ignorancia absoluta de sus pueblos. Poco le importa al presente que se crea o no en dios.

Basta al tirano que crean en él, para ayu-

dar a esta creencia que nos envilece y es mucho menos consoladora para nosotros, emplear la persuasión que resulta de los ejércitos permanentes, pagados a nuestras expensas. Existen aún en Europa algunos tiranos que para cubrir sus obras con la máscara de la hipocresía se declaran sostenes de la religión, ya para que se les crea piadosos, ya para agradar a la mayoría que hasta ahora tiene fé en ella y la respeta.

Todo tirano prudente y astuto, ha de obrar así, bien para no privarse, por una incredulidad inútil de ese elemento precioso de la autoridad absoluta que nace del furor de los sacerdotes dirigidos por él y viceversa, de la suya dirigida por ellos; bien porque tema, parodiando de otro modo que un fanático religioso cumpla los deberes de un fanático de libertad, y los fanáticos religiosos son menos raros que otros. ¿Por qué son más raros los fanáticos de la libertad? Es que el hombre de la religión está en la boca de todos, y mientras que el de la libertad solo se halla en la de muy pocos y en el corazón de casi nadie.

El más sublime y útil de todos los fanatismos, el que produciría hombres más grandes que cuantos han existido. sería el que creara y propagara una religión cuyo Dios ordenase bajo las penas más graves presentes y futuras, que todos los hombres fuesen libres.

En este caso, tampoco serían hombres libres, pues, por el solo hecho de dejarse dominar por el fanatismo, jamás podrían tildarse de tal. Y he aquí que los propagadores del fuego del fanatismo no eran casi nunca fanáticos y tenían demasiado interés en arraigar una religión que ordenase a los hombres ser esclavos.

La religión cristiana solo se mantiene por la veloz carrera que emprendió, pero no descansa en base sólida.

La total desaparición del catolicismo no hemos de procurarla como una cosa de dignidad ni de conciencia, sino como un acto profílicto en bien de todos en general y en particular de todos los que hacemos algo para ser libres y buenos. Que un inconsciente cultive estas tiranías y nefastos prejuicios, es tolerable por ser tal; pero un individuo que dice ser más anarquista que los anarquistas y, que en cierta ocasión se atrevió a pronunciar la frase de que él pasa los límites de la acracia.

Es un error semejante afirmación, pues si conociese el ideal que menciona no se expres-

QUEJAS DE UNA ALMA FRACASADA

NO HAREMOS LA REVOLUCION

interesada en lo que pasa que la gran Bretaña. Es la gran Bretaña el fardo principal del marasmo de los negocios y de la crisis de trabajo, que ha caído enseguida de la situación económica que la política francesa pesadamente contribuye a precipitar en Europa Central.

Está claramente demostrado que los deseos de revancha, de esa estúpida sociedad burguesa que tantos ríos de sangre está costando el imperialismo de una minoría que todo lo posee, importándoles un bledo de los que caen para no levantarse más. ¿Esta es la civilización? Si así continúa el régimen burgués, él solo se vendrá abajo sin que nadie lo empuje.

¿Qué hará el pueblo trabajador si se le lanza a otra guerra? El elemento revolucionario neto en Francia no tiene ni voz ni voto; está dominado por los futuros zaristas como lo ha demostrado en el Congreso de Saint Etienne. La Francia burguesa, imperialista hasta las uñas; el partido Comunista francés, el día que pueda hará lo que ha hecho Rusia; que por eso está unido en cuerpo y alma. Las organizaciones sindicales se desarrollan con el más autoritarismo sin precedentes. Luego si en la clase obrera reina ese despotismo y el partido comunista francés se ha asociado a los crímenes del gobierno ruso; ¿qué es lo que hemos de decir de un pueblo que posee tales condiciones? Pues únicamente diremos como hemos empezado: el imperialismo en Francia.

Paris.

R. MAYO

DESDE MÁLAGA

¡Alerta, trabajadores!

Una vez más ponemos en conocimiento de todos los trabajadores de España en general y muy particularmente a los compañeros zapateros de Andalucía, que el Sindicato Unico del ramo de la Piel de Málaga (sección de zapateros de calzado militar) tiene declarado el lockout por los patronos de dicha sección.

Las causas de dicho conflicto, sintéticamente fueron: querer los patronos seleccionar el personal que a ellos les conviniera, a lo cual se negaron dichos compañeros, y pretender despedir a los delegados, para de esta manera disolver la organización y rebajar el precio de los salarios.

En esta actitud estamos desde primero de Junio, por lo cual los compañeros boycoteados, y como consecuencia de dicha provocación, se mantienen cada día más firmes en sostener el criterio de que mientras no se les abonen los días perdidos y les aumenten 150 pesetas diarias, no volverán al trabajo. Antes morir que someterse al capricho y la soberbia de esos mediocres, sin conciencia ni dignidad.

Como consecuencia de la resistencia y la firmeza férrea que estos compañeros mantienen, los patronos han tomado acuerdos de ver la forma de desorientar a los huelguistas, para lo cual se han valido de miles artimañas y calumnias; han tratado de sobornar a los más abnegados luchadores; han puesto en movimiento a sus perros falderos tales como Alfredo Ruiz «Rafaelillo» (de Alora), «Cultito» el minino, y otros individuos de esta calaña que en todos los movimientos ya se sabe que se arrastran por un triste «hueso» que les tiran a cambio de traicionar la causa de los trabajadores.

Pero ahora viene lo mejor: viendo los patronos que todos los intentos les han fracasado, han acordado instalar los talleres en los pueblos para así salirse con la suya, creyendo ellos que los zapateros de Málaga van a ir a dichos pueblos a hacerse traición ellos mismos. ¡Qué inocentes! ¡No se han enterado que los zapateros de los pueblos no pueden hacer ese trabajo, y que los huelguistas no son tan cándidos, que van a tragarse el anzuelo!

Por eso nosotros terminamos diciéndoles a los trabajadores del exterior que no se dejen engañar y que cuando este litigio se solucioné, ya avisaremos por medio de nuestro órgano *Solidaridad Obrera* y de todos los medios que tengamos a nuestro alcance, siendo, también, obligación de todos los Comités y militantes de Sindicatos de la Piel de España hacer esta labor dentro de las organizaciones, para evitar que algunos compañeros puedan ser sorprendidos.

¡Alerta, trabajadores!

Sindicato Unico del Ramo de la Piel.

EL COMITE.

No haremos la revolución porque no somos los aptos para hacerla. Es desconfianza esta afirmación, pero es una verdad.

Muchas veces he oído hablar de esta gran cuestión y siempre he notado un desconcierto enorme en las tesis sustentadas por diferentes amigos míos. No se si será por la gran distancia que me separa, y nos separa, de los grandes núcleos combatientes, pero lo que es cierto, lo que sé con seguridad, es que la Revolución, lo que llamamos revolución no puede acontecer en nuestra generación, y a decir me atrevo, que ni en una generación futura.

Al escrutar mi alma y analizarla, escruto y analizo las almas de los demás y ¡que arcanos! hay en esta cosa impalpable, pero que rige o debiera regir nuestros destinos.

Cuando a uno solo le acompaña la soledad, piensa, filosofa, y, al filosofar, al indagar el por qué y el cómo de las cosas, por poco que haya estudiado y observado, comprende el poco valor del razonamiento puro que rige la armonía aparente del universo. No son concretismos sobre tal o cual cosa lo que vive, son abstracciones, conveniencias de secta, casta o familia lo que gobierna a el impetu de las gentes. La ciencia, esa rama de la vida que *sojuzga* a los ignorantes, es una de las cosas que las intitulo Verdad demostrada o acercamiento a la Verdad absoluta, pero lo otro, lo inmenso, lo más que rige el funcionamiento de nuestro tránsito entre nosotros mismos, este dicho momento que oscila en un tiempo relativamente corto para comprender (no saber) las cosas, y absolutamente largo para sufrir el dolor de vivir, es una mentira, una composición de problemas que aturden e involucran en el alma un sentido tremendo de lo que es la Vida. La ciencia, la verdadera ciencia, lo que comprende la ciencia, bien que sea verdad y la *acatemos*, y aún, aún tiene sus contraposiciones porque en un momento dado, en el estrado público se presenta Einstein y pronuncia su *Relatividad* y echa por el suelo el Newtonianismo, *Razón concreta* que acatábamos todas las almas pulimentadas. Y todo lo demás que nos rodea, que por ello vivimos y matamos y construimos y luchamos y nos matan ¡oh, que necesidad de cosas! Y cómo si pudiéramos, qué bien nos haríamos el aniquilarlas para siempre.—Esto sería la Revolución.—

Contrastes mil y uno saltan a la mente. Una moral aquí, es diferente a la moral de la Indochina. ¿No somos humanos? Una escuela en el Canadá se diferencia de una escuela en Bilbao. ¿No somos humanos? La disciplina rusa no es igual a la disciplina española. ¿No somos humanos? Y el propietario inglés con el propietario

UN MAGNO PROYECTO

A todos los anarquistas amantes de la cultura y espíritu no conformistas

El manifiesto que publicamos días atrás, en pro de una gran revista anarquista, cristaliza hoy con el envío de la circular que reproducimos a continuación.

No nos creemos en el deber de enaltecer y remarcar la importancia del proyecto, porque lleva en si todo ello, pero, nos creemos, en cambio, con la obligación de hacer notar a todos los camaradas, la solvencia que nos daría una revista de la naturaleza de «El Espíritu Libre».

Hoy más que nunca estamos necesitados de una revista de ideas, de un portavoz sincero e imparcial que examine todos los problemas con criterio ecuánime y despojado de toda morbosidad o filia que imprime el excesivo contacto con la lucha fiera que sostienen todas las publicaciones semanales que están llenas de rebeldías.

«El Espíritu Libre» además de esto, quiere hacer sentir la voz anarquista en el arte, la literatura, la música y todas las manifestaciones de la vida que, hasta ahora

alemán y la religión Budista, con los secuaces de Cristo; y el ideal filipino con la idealidad de Grecia; y el cretinismo francés, con el altruismo italiano; y el fascismo, hardignismo; y las creencias, la disciplina..., solo, solamente la miseria de *ambos mundos* se puede aquilatar como Verdad y aún, aún en el arroyo mundial, cerca del pueblo más misérrimo, se puede levantar impretérito y con sus cuencas vacías un miserable ser que haga caer desventrada y hecha añicos la miseria lacerantes de los pueblos que ven comer a sus amos, y demostrará que él ni aún eso puede hacer, esperar que caiga un mendrugo, porque ni mendrugo hay en los arenales inmensos donde el sol calcina y agosta hasta la misma arena que da nombre al desierto—relatividad de conceptos miserables.—

Es decir, que tal como conocemos la historia, ésta cada día, cada momento nos hace ver la total negación de los hechos que por un instante creímos serían la meta de nuestros anhelos. Mi alma que es algo diversa, que se mueve—digámoslo de alguna manera comprensiva—bajo conceptos distintos, se contesta a si propia diciéndose que no vamos a poner valladas a lo que la mente puede soñar; pero a región seguido se contesta y contesta ¡con lo que veo, cuán lejos estoy de llegar donde quisiera que se llegara! Y es razón de peso, ya que la Revolución tal cual nos la imaginamos es inútil.

Con pocas variantes, los medios de lucha son los mismos que antaño. Nos parecen nuevos de momento, porque infantiles el desear una cosa, vémoslas a todas horas color de rosa, y la única verdad, la verdad que palpamos en toda ocasión, es que la tiranía de una casta, de un hombre o de una familia siempre tiende a hacer prevalecer unos derechos comprados o bien bajo una heroicidad, una astucia, una genialidad o un instinto que las más de las veces se reduce a matar.

Compréndase bien que en tal caso, antes que nada, el alma se cubre, se nutre o se endurece apergaminandose con un dictado que es rotundamente una soberanía contra otras almas que no pudieran, *pudieron digo*, formarse en la escuela de la heroicidad. Y aquí se tiene el involucramiento de una égida que permite la no realización de un cambio de sentimientos, que en total es lo que tendría que haber para que la revolución fuera un hecho. Esta heroicidad de unos cuantos, repetidas milésimas de veces en el transcurso de la vida de este mundo, es lo que me hace creer en la continuidad del vasallaje humano.

No es divagar, pues, decir que no haremos la Revolución. Naturalmente que revolucionamos, pero en tan ínfima parte,

en tan mezquino instante, que el alma verdaderamente revolucionaria se tiene por fracasada al vislumbrar tal estado de cosas.

Revolucionamos, y, ¡quién lo duda! que todo aquel que razona a su modo revoluciona el sentimiento de su contrincante. Pero no es esto. Lo que yo llamo Revolución es lo que trastoca la vida de una generación comprendiendo en ella todo lo que haya de malo. Y partiendo de que la consciencia—el alma—es la base por donde se rige la humanidad se tiene concretamente que si no se trastoca ésta ¿cómo vamos a revolucionar la humanidad? Innegablemente será perder el tiempo ya que al hacer una *petit revolution* tendremos que la heroicidad de unos cuantos se cebará sobre los otros creándose en tal momento la *dictadura* de la casta, del partido, de la familia o del hombre, teniendo a fin de cuentas después de luchas incruentas que estar sojuzgados a quien de aquéllos que con más potencialidad dinámica sepan hacerse erigir en caudillos.

Y la verdad, mi alma sensible, mi pobre alma que siente, se declara terminantemente fracasada al ver la forma que se da a la construcción de la revolución. Y filosofa, y escruta, y analiza, y divaga cuando sola se extasia ante la armonía del espacio, todo tan ecuánime. todo tan exacto, tan anárquico, podríamos decir, que la individualidad de cada mundo, de cada estrella se desentiende de su hermana aún que en el fondo de todo se comprendan porque las leyes ¿será dictadura? naturales marquen los instantes, los bellos instantes que se nos muestran brillantes y parpadeantes como diciéndonos: aprenden de nosotras que gozamos la dicha de ser luces maravillosas sin enviarnos por si vivimos en tal o cual plano del hemisferio.

¿Tendremos la suficiente energía, los que nos titulamos revolucionarios, de dar a comprender al rudo pastor del Alto Aragón que hay algo más que barracadas en su señorío? ¿Y la conciencia del mecánico de un submarino? ¿Y la del gringo de los andes a la de los atorrantes del Plata? La diversidad, la complejidad diríamos mejor, de sentimientos que deben poseer los que cual yo escrutan su alma ¿cómo las vamos a encadenar para que den la sensación, aunque solo sea un momento, de que nos parezcamos algo así como si fuéramos un firmamento tachonado de estrellas? Y aún me viene a la memoria que a veces las fuerzas ciegas del universo se enfurecen algo y trastoran su placidez inmarcesible, un cataclismo que a nuestros ojos representa una trastocación de las fuerzas naturales.

MODERNO PLINIO

niéndonos enterados de este nuestro proyecto, nos dirigimos a vosotros para que nos ayudéis a llevarlo a la práctica.

Os adjuntamos unas hojas impresas para que en ellas anotéis el nombre de los camaradas que quisieran abonarse a una revista de tal naturaleza. Ello nos permitirá hacer uno como referéndum para ver si es posible la publicación de la misma, y, para efectuar dicho referéndum damos un margen prudencial de tiempo a todos los camaradas que quisieran ayudarnos a fin de que insten a todos sus amigos, conocidos, compañeros y simpatizantes a que se inscriban como abonados. Después de transcurrido este lapso prudencial de tiempo, rogaremos a todos los camaradas que posean hojas, nos las remitan a las señas que especificaremos por medio de un aviso en los periódicos obreros y libertarios, o, en su defecto que nos indiquen el número de abonados que arroje la hoja que tienen en su poder. Entonces haremos el recuento de abonados con que podríamos contar, y, si son los suficientes para sufragar los muchos gastos que ocasionaría la revista, entonces procederemos al cobro por adelantado puesto que podríamos garantizar la aparición de la revista y puesto que es garante del dinero el Sindicato de Trabajadores

de Tarrasa. Mas si, por el contrario, no arroja las suficientes suscripciones ese como referéndum, habremos perdido solamente el tiempo y unas pocas pesetas en el ensayo, que se habrán aprovechado, al final, para convencernos de la situación por que atraviesa el anarquismo en España.

Nosotros creemos que no dejaréis que se fustren nuestros proyectos si está a vuestro alcance el hacerlo y queremos creer que nos ayudaréis a buscar abonados enviando hojas a todos los que pueden buscar e inscribiendo a todos los que piensan abonarse.

Necesitamos la colaboración de todos para llevar a la práctica nuestro proyecto, y, por consiguiente, nos hemos tomado la libertad de considerarlos como colaboradores en este aspecto y hemos procedido al curso de las hojas adjuntas creyendo que seréis consecuentes como siempre y que intensificaréis la propaganda todo lo que os sea posible a fin de poder demostrar que, los anarquistas, también sabemos realizar proyectos grandiosos y sabemos solidificar el ambiente de una cultura anarquista donde quiera que tuere.

En espera de ver correspondidos nuestros esfuerzos en pro de las ideas, os enviamos nuestros sinceros saludos anarquistas.

Por «El Espíritu Libre»

ANTONIO PENA

(«March Fivall»)

Barcelona.

(1) «El Espíritu Libre», revista de literatura, arte, sociología, ciencia, etc. Presentación esmerada; tirada a varias tintas y con tricomías. Reproducciones y originales de las más importantes obras de arte. Colaboración escogida de todos los anarquistas del globo y de todos los filósofos y psicólogos de efectiva competencia.—Abonos a la serie de 10 números: 7'50 ptas.

NOTA.—Los grupos y militantes que no hayan recibido las hojas que menciona la circular, pueden pedir las a esta redacción si es que necesitan.

BIBLIOTECA «CULTURA OBRERA»

ALMAS FUERTES O AMOR Y LIBERTAD

— POEMA —

ADOLFO BALLANO

32 páginas texto y cubierta a dos colores. Su precio: 20 cts. Pedidos que excedan a 25 ejemplares, el 25 p% descuento

Véase el anuncio en 4.ª página.

AVISO

Para no tergiversar las cosas, el Grupo anarquista «Nueva Generación» de Badalona pone por segunda, y, última vez en conocimiento de todos los que con voluntades cooperaron en el acto solidario a favor de nuestros hermanos caídos en las garras de los que carecen de Humanidad; que salió premiado el nº 1.813 del bloque de libros científicos que se sortó, del cual, el poseedor del número premiado, puede pasar a recogerlo en la calle Conquista nº 46 (Barbería)

Si de nuevo por su despreocupación tenemos otra vez que notificarlo, lo reemplazaremos haciendo entrega de los libros a la Biblioteca.

El Grupo Anarquista NUEVA GENERACION de Badalona

NOTA.—Se desea la reproducción en toda la prensa Anarquista.

Renovación Proletaria

Ya tenemos en venta el volumen XII de esta publicación, titulado

MAS ALLA DE LA POLITICA

por Aquilino Medina; es un trabajo Libertario muy digno de que sea leído y estudiado por todos los proletarios.

Los pedidos a CULTURA OBRERA, al precio de 25 céntimos ejemplar y a su autor Aquilino Medina, San Pedro, 27. Pueblonuevo del Terrible (Córdoba).



MOVIMIENTO SINDICAL



Federación Regional del Trabajo de Mallorca

SINDICALES

MITIN DE PROTESTA

Celebrado el domingo 27 de Agosto en el «Teatro Balear»

Presidió el acto el compañero E. García, el cual empezó diciendo:

Compañeros: El motivo de este mitin, como habreis visto y leído en carteles y manifiestos es para protestar con virilidad de los nuevos atentados perpetrados últimamente en Barcelona.

Hemos presenciado como los gobiernos están dispuestos a seguir protegiendo las bandas asesinas que actúan entre sombras de impunidad. Martínez Anido y Arlegui estos dos monstruos, sedientos de sangre, no están aún hartos de la sangre derramada y persisten en sus puestos, para baldón e ignominia de los trabajadores todos. Es necesario que la clase obrera mallorquina se predisponga, por dignidad y por sentirnos a actuar de una manera directa y activa contra los lobos de la reacción y contra los poderes mediatisados por los bandidos de la patronal catalana.

Para los asesinos directos, esa mesnada de expresarios y chulos del burdel y del tapete verde, lo menos responsables por su degradación, sólo asco y desprecio. Para unos y otros se impone, sinó queremos perecer, la ley del talión.

F. Simonet

Comenzó diciendo:

Aunque carezco de dotes oratorias, y reconociendo que este acto no es de afirmación o de principios, sinó netamente de protesta, me sumo a la misma.

Si frente a la sangre derramada en Marruecos, las madres todas, las compañeras todas, se hubieran decidido a defender a sus hijos, padres o hermanos, como la fiera defiende a sus cachorros, no se hubiera llegado a donde se ha llegado. Si el hermano o el padre o el compañero, hubiésemos cumplido con nuestro deber, tampoco se hubiera llegado a tanta infamia.

A raíz del atentado contra Pestaña, la prensa burguesa ha dejado entrever tendenciosamente, teniendo en cuenta su posición frente a Rusia, que bien pudiera ser venganza de los comunistas, y esto, no lo acepto de momento; más de todos modos los asesinos de Angel Pestaña, sean del campo que sean, tal vez vean fallados sus intentos ya que nuestro compañero según datos, puede que sane del vil atentado.

J. Más

Excesivamente nervioso de indignación, afirmó que su temperamento no le permitía ser muy extenso, a más de que lo que hace falta son obras y no palabras.

Es lastimoso que el hombre que busca la manera de mejorar su situación en el Sindicato, sea vilmente asesinado, dejando a sus hijos en la mayor horfandad. No obstante, esto prueba que debemos poner toda nuestra alma en el Sindicato, por ser el medio más eficaz para nuestra emancipación. Lo prueba el odio de la burguesía contra nuestros compañeros.

I. Ferretjans

Empezó diciendo: me acuerdo que en el mitin de protesta contra la sindicación forzosa propuesta por los Poderes, celebrado hace cuatro meses, señalé la necesidad de que la clase obrera mallorquina se uniera para hacer frente a los atropellos, ya que entonces como ahora, creía que el atentado personal no podía ser arma de defensa para los trabajadores.

Hace ya tiempo que se atentó contra Layret y en el Parlamento se puso de manifiesto que el presunto autor del asesinato era Paulino Pallás. Se detuvo a este individuo en Mallorca y las autoridades le pusieron en libertad de la cual aún creo que goza. Han muerto a Boal, a Vandellós y a muchos otros y como siempre, los agresores se dieron a la fuga. Cuando han

caído los adversarios de la clase obrera, las cárceles se han llenado de obreros, y ha habido cacheo en general. El Sindicato libre obra bajo la impunidad del poder.

Ahora se ha atentado contra Pestaña, otra provocación para la clase obrera.

¿Qué ha hecho la organización para evitarlo? Muy poca cosa. Aún parece que estamos dispuestos a sufrir más crímenes resignados.

Una vez más creo que la clase obrera debe ser una fuerza unida e ir a la lucha dispuestos a acabar con ese régimen de oprobio que nos aniquila.

Pons Anglada

Es lamentable que desde estas alturas y cuando la burguesía nos ha declarado la batalla en toda la línea y mientras las bandas de pistoleros nos asesinan por la espalda, tengamos que ir repitiendo ante la clase trabajadora la necesidad de sindicarse.

Es un axioma tan repetido como falta de sentido común el que la desigualdad social sea imperecedera para una eternidad.

Digan lo que quieran quienes están empeñados en afirmar lo contrario, nunca la clase obrera había sentido tan de cerca la necesidad de extirpar el capitalismo y deshacerse de sus tiranos.

¿Quién puede negar esa apatía que el proletariado siente hacia el poder político?

¿Cuándo se había visto mayor número de hombres protestar de su ciudadanía e tablecida arte las urnas electorales?

¿Qué significa esa adhesión a los poderes y ese desprecio por los representantes y colaboradores del Estado?

Claro está que el interés de gobernar aún se impone a viva fuerza sobre la voluntad de la clase postergada; si no fuera así, a estas horas, cuando menos, los partidos habrían emprendido el fracaso que representa gobernar con el mauser para contener el grito de los cada día mas numerosos oprimidos que claman más humanidad y menos ingratitud.

Es cierto que la era de la justicia no se acerca con la premura deseada, pero esa familia que los leaders parlamentarios de una manera despectiva y vejatoria, llaman masa o pueblo, y que ayer se agolpaban entusiasmados para sacar triunfante su candidato ¿a dónde ha ido? ¿Qué vida de lucha activa es la suya? ¿Y qué filas ha resuelto engrosar?

Hemos evidenciado ante los Poderes públicos, que queríamos normalizarnos dentro nuestra vida de lucha activa como militantes en las filas de la organización. Se nos vuelve a provocar y tenemos derecho a la defensa. El perro cuando se ve acorralado muere; si a nosotros se nos acorrala, será necesario morder.

En Barcelona ha sido decretada la ley marcial, la han declarado los bandos de asesinos, esos chulos de lenocinio y bravos de barriada que incapaces de hacer una labor útil para la humanidad, se dedican al crimen profesional.

El compañero que preside resume con cuatro palabras lo dicho por los compañeros, dando por terminado el acto.

Ya se ha publicado

el interesantísimo folleto, inédito, original de Felipe Alaiz, titulado

EL TRABAJO SERÁ UN DERECHO

Está editado por la «Biblioteca Cultural», con esmerada confección y cantidad abundante de lectura, al precio de 25 céntimos ejemplar, con el 25 por ciento de descuento a los pedidos desde 20 ejemplares.

Dirigirse para pedidos y giros a: Antonio Torrente, San Miguel, 26, imprenta, Zaragoza, y a esta Administración.

S. U. del Transporte

El pasado domingo, celebró esta entidad la anunciada asamblea de reorganización. Con un número bastante crecido de compañeros a pesar de celebrarse con una hora antes de la anunciada, se trataron los más importantes asuntos de orden interior, procediéndose seguidamente al nombramiento de algunos cargos que aún quedaban por nombrar. Y debido a la premura del tiempo y con objeto de asistir al mitin, se levantó la sesión, acordándose volver a celebrar otra el próximo domingo, día 3 de Septiembre, a las diez de la mañana.

Solo unos cuantos rezagados quedan para ingresar, quizás por un poco de desconfianza o por pertenecer a las cuadrillitas de falderillos de los capataces.

Los demás, que son la inmensa mayoría, están plébricos de entusiasmo y con ganas de estropear la digestión de los cabos de vara.

S. U. del Ramo de Construcción

Celebró este Sindicato su asamblea ordinaria el martes 29 del pasado mes de Agosto.

Después de acordar pasase a regir el nuevo Reglamento y aprobar el estado de cuentas, se acordó hacer un llamamiento general a todos los albañiles, para la próxima semana, con objeto de hacer nuevas reclamaciones a los maestros, tanto en jornal, como en el orden moral.

Ya veremos si los albañiles responden, o prefieren llegar al extremo de servir de trapos de cocina de las señoras de los maestros, o demuestran ser hombres, o esclavos. Allí veremos.

¡POR NUESTROS PRESOS!

LO QUE YO HE VISTO EN NORTE-AMERICA

por Arnaldo Sopelana.

Este folleto relata la cruel represión desarrollada en la tierra de Wilson y recuadada durante la última guerra de una manera brutal.

Consta de 68 páginas y se vende a 0'60 cts. uno, cuyo producto íntegro se destina para los compañeros presos que hay en la cárcel de Barcelona.

Para pedidos en las Administraciones de nuestros periódicos y en la Dirección de Giros del Comité de Relaciones Pro-presos de Cataluña.

Compañeros:

Salud. Como sea que se están agotando los tickets Pro-presos y para aguardar la total liquidación de los mismos, este Comité ha organizado un sorteo Pro-presos, en combinación con el sorteo de la lotería nacional del 1.º de Noviembre del presente año; los premios serán dos y se considerarán premiados los números iguales al primero y segundo de dicho sorteo.

PREMIOS

1.º «El Hombre y la Tierra», de Réclus, 6 tomos.

2.º «La Gran Revolución» de Kropotkin, 2 tomos.

Las dos obras irán artísticamente encuadernadas.

El precio de los números es de 0'25 pesetas, los números sobrantes que no sean devueltos a este Comité, ocho días antes del sorteo deberán ser abonados.

Al mismo tiempo os suplicamos que procureis liquidar a la mayor brevedad lo que tengais pendiente de tickets.

Os saluda fraternalmente.

El Comité Pro-presos de Cataluña
Barcelona, 29 Agosto de 1922.

TRABAJADOR. Leyendo y propagando CULTURA OBRERA la boras por tu emancipación.

Para nuestros

presos

La Biblioteca CULTURA OBRERA acaba de editar en folleto un bonito Poema, titulado:

ALMAS FUERTES
O AMOR Y LIBERTAD

por

ADOLFO BALLANÓ

Es un trabajo que alienta a los enamorados para seguir camino de el Amor Libre y saber desprenderse de todos los rutinarios de la Sociedad presente.

Dicho folleto se compone de 32 páginas de texto, impreso en papel satinado y cubiertas a dos tintas, al precio de 20 céntimos ejemplar, con el 25 por ciento de descuento a los pedidos de más de 25 ejemplares.

El producto líquido de su venta, será destinado a los Presos; por eso, deben de comprarlo todos los trabajadores, puesto que con ello prestan Solidaridad a sus hermanos de entre rejas.

Editorial Moderna

COLECCION INQUIETUD

En los primeros días del mes de Agosto apareció el volumen IV de la «Colección Inquietud» que esta editorial viene publicando.

Su autor, el pensador ruso Pedro Kropotkin, tan conocido en España, en donde sus principales obras han tenido gran difusión, analiza en dos ensayos—el título del libro es ENSAYOS SOBRE MORAL—, tan profundos y lógicos como todo lo que escribió, la necesidad de una moral nueva, de acuerdo con los adelantos modernos y más aún con los probables del futuro, y los fundamentos en que debe asentarse esa moral. Revisa, en el primer ensayo, lleno de sugerencias, los conocimientos pasados y presentes respecto al problema ético, afirmando que, en proporción con los demás problemas, éste ha quedado rezagado, y aporta para su estudio un punto de vista nuevo, moderno, libertario.

El segundo ensayo es un esbozo tan bello como profundo, de una moral ácrata, sin sanción ni obligación, con frase justa de Guyau. Los dos ensayos se complementan, formando un cuerpo de doctrina ácrata acerca de la moral, tema bastante descuidado y en el que Kropotkin, con su peculiar maestría, ahonda hasta apurar casi la argumentación.

Contiene el libro, además como epílogo, las opiniones y juicios, hasta ahora conocidos, del autor, acerca de la revolución rusa. Kropotkin, que durante toda su vida trabajó por la revolución, al encontrarse frente a ella, en su propio país, a donde volvió tras largos años de destierros, es quizá el pensador más autorizado para formular un juicio del hecho revolucionario que ha presenciado. No dudamos en afirmar que, hasta ahora, no se conoce una opinión más clara, más alta y más justa de aquella revolución, que la expresada por Kropotkin.

Los editores de la «Colección Inquietud», en la que se van a publicar las mejores páginas de sociología y de literatura, se creen obligados a llamar la atención de amigos y camaradas, y especialmente de cuantos tengan deseos de que se extienda la cultura y el conocimiento de todos los problemas acerca de la importancia de este libro de Kropotkin, tanto en su aspecto del estudio de lo que debe ser una moral nueva, cuanto en el de la actitud intelectual e ideológica del autor frente a la revolución rusa.

Las obras ya publicadas son:
Volumen I.—PAGINAS DE UN DESCENTENSO, por Máximo Gorki. Selección de los mejores trabajos de este gran escritor ruso. Gorki es, primero que ninguna otra cosa, un descontento. Y en las páginas de este libro está reflejado su descontento de la vida, de la literatura, del hombre, de las multitudes, de las pasiones, de los instintos, de todo lo actual, en fin.

Volumen II.—EVOLUCION Y REVOLUCION, por Eliseo Reclus. Uno de los libros más importantes de la doctrina libertaria. Es-

tudio del valor y significado de los conceptos de evolución y revolución. Explicación científica del desarrollo de la evolución y de las revoluciones. Explicación del por qué ninguna de las revoluciones hasta aquí hechas, fue perfecta.

Volumen III.—LA GUERRA, por Octavio Mirbeau. El autor de «Los malos pastores» el admirable drama social de todos conocido, se sabe por todos que es una de las personalidades más independientes de los últimos tiempos. En este libro relata escenas y hechos del campo de batalla; de un modo tan real y emocionante que el lector, subyugado, no sabe qué admirar más, si la belleza de la descripción o las ideas que brotan en profusión en el curso del relato. Completan el volumen unos ensayos que, cada uno por sí, tiene el valor y la importancia de un libro.

Volumen IV.—ENSAYOS SOBRE MORAL, por Pedro Kropotkin, del que ya hablamos anteriormente.

Próximo a publicarse:

Volumen V.—EN SIBERIA, por Wladimiro Korolenko, maestro de escritores de fama mundial, como todos los rusos de conciencia libre, ha vivido en Siberia, desterrado. En este libro relata impresiones personales del destierro. El protagonista del relato, un fugado de la isla de Sajalin, el peor presidio siberiano, cuenta las peripecias trágicas de su huida a través del mar y por la tierra. Y se desprende del relato el deseo de libertad, más profundo que toda otra cosa. Korolenko describe todo esto de un modo tan bello como emocionante.

Los pedidos a Calle de la Cadena, 39, Barcelona y a esta Administración, al precio de una peseta el volumen.

A paqueteros y

suscriptores

Avisamos a todos los compañeros, que no hemos dejado de publicar CULTURA OBRERA, ninguna semana, y les encarecemos, al menos, a los paqueteros de más importancia, que de no recibir el Periódico nos avisen aunque sea en telegrama, para saber a qué atenernos, como también que hagan los pagos a la mayor urgencia posible.

LA ADMINISTRACION

Correspondencia administrativa

Rueblonuevo del Terrible.—A. Medina. Recibido el volumen XII el día 29 de Agosto; el día 14 te mandamos carta que suponemos habrás recibido ya, debilo a esto y a la anomalía de Correos, no contestamos a tu última hasta que se normalice.

Barcelona.—C. P. Presos. Podeis mandar 50 folletos de Sopelana. No hemos recibido el recibo de las 16 pesetas que os mandamos por conducto de Ferrer.

Barcelona.—J. Vidal. De no haber recibido los folletos al normalizarse lo de Correos, avisad y haremos la reclamación.

Barcelona.—F. Ferré. En el número anterior fueron mandados los dos paquetes.

Barcelona.—R. Bou. Recibidas 2'50 ptas. 1'50 por la suscripción, pagado fin Septiembre y 1 pro C. O.

Beasain.—A. Cacharro. El giro que anuncias no ha llegado. ¿Es de A. Velasco?

Reims.—J. Alonso. Recibimos 20 francos, que han dado ptas. 9'60, para tener pagado el núm. 151 faltan 0'40.

Brooklyn.—A. González. Recibida carta; va paquete desde el núm. 157.

Puerto de Pollensa.—G. Bauzá. Cambiamos dirección; el precio de la Lámina es de una peseta.

Felanitx.—J. Soler. Recibidas para paquetes 4'40 y para la Regional 2'00; mandada suscripción.

Castellón.—M. Martínez. No ha llegado el giro; mandamos la suscripción a V. Boix.

Possadas.—F. Carmona. El Periódico lo mandamos desde el núm. 155; recibimos 2 pesetas.

Almusafes.—F. Navarro. Las Láminas fueron mandadas el día 9 de Agosto certificadas; hemos mandado normalmente todos los paquetes; tu cuenta de paquetes hasta el número 159 es de 6'50 y de Láminas 5 ptas. El Libro que pides no lo tenemos.

Tipografía de Salvador Calatayud.